

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ut. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,169 DE LA MAÑANA

MADRID, MARTES 18 DE SETIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

ANUNCIO.

UNA SEÑORA VIUDA DE MUY BUENA familia, y que tiene dos niños, para atender á la educacion de estos, desea tener un pupilo. En la calle de Silva, núm. 43 y 45, portería, darán mas pormenores y las señas. — 2

PRIMERA EDICION.

Segun el parte oficial que ayer publicó la Gaceta, la infanta doña Eulalia ha tenido notable alivio en su salud.

Ha sido nombrado procurador de Oviedo por fallecimiento de D. Bernardo Rodriguez, D. José Prieto Alonso, propuesto en primer lugar.

Han sido aprobadas las propuestas que para la provision de los curatos vacantes en las diócesis de Santiago, Jaca y Almería, han elevado los preladados respectivos.

En la cuarta semana de agosto último ha disminuido la cuenta de metálico de la Caja general de Depósitos, unos 3.000,000 de rs. ingresaron 3.212.506 escudos, y se devolvieron 3.333.092; quedando una existencia de 141.354.735 escudos.

La corrida de toros celebrada en Alicante con el objeto de destinar sus productos á embellecer el monumento dedicado á la memoria del Sr. Quijano, ha producido 3.007 rs. deducidos gastos.

Se ha establecido en Oviedo un gran depósito de mostacilla sulfurada, producto que por sus condiciones aventaja á las pólvoras que hasta ahora se han venido usando, habiendo merecido del gobierno privilegio de fabricacion, segun dice un periódico de aquella capital.

La Asociacion para la abolicion de las aduanas ha decidido que se reunirá en Bruselas en el próximo mes de octubre una asamblea general, fundándose en que, ahora que la proteccion ha quedado vencida en todos los paises que comprenden sus intereses, es ya llegado el tiempo de examinar si deben las aduanas vivir, aun bajo el punto de vista de las necesidades fiscales de los Estados.

El movimiento comercial de Francia durante los siete primeros meses de este año se resume en francos 1.711.777.030 á la importacion y 1.977.632.000 á la exportacion; en junto francos 3.689.429.000.

Anteayer ingresaron en la Caja de ahorros de Madrid 111.268 rs., producto de 1.183 imposiciones, de las cuales 83 lo fueron de nueva entrada; por la misma Caja se devolvieron 108.924 rs. 79 céntimos en 116 pagos, de los que 31 lo fueron por saldo y 35 á buena cuenta.

S. M. el rey Guillermo ha agraciado á su primer ministro el conde de Bismark con la placa de los Grandes Comendadores y la gran cruz de la misma clase de la real orden de los Hohenzollern.

Dice una carta de Londres que publica *El Espíritu Público*:

«El convenio de setiembre ofrece otro tema interesante á nuestras conversaciones políticas. Nada sé por conducto auténtico acerca de este particular, pero sí es verdad que cuando el río suena, agua lleva; no quedará sin guarantia católica la ciudad Eterna, aun cuando la evacuen todas las fuerzas francesas que hoy la guarnecen. Esto es lo que anda en rumores, cuya certeza tal vez otro día podrá averiguarse.

Otras dos noticias significativas podrá dar á Vds., y son: primera, que se trabaja con actividad en nuestros arsenales, y segunda, que anda muy desacreditada la politica de no intervencion.»

En Calan (Francia) va á establecerse una escuela de tiro á grandes distancias para que se instruyan en este ejercicio las guarniciones de artillería de Donau, Metz y Vicennes.

Las fábricas de armas de Saint-Etienne han empezado á construir los fusiles sistema Chassepot. Dicese que van á fundirse cien mil cañones; pero como la construcion de las llaves y demás accesorios es completamente nueva para los armeros, no podrán adelantar mucho en poco tiempo.

Actualmente se verifica en Amiens una exposicion de pinturas antiguas organizada bajo el patrocinio del superintendente de bellas artes en Francia.

Las obras maestras que la componen han sido entregadas de los principales gabinetes de Paris y del Norte de Francia y son de un mérito notable. El 30 de el corriente terminará esta exposicion.

En casi todas las comarcas vinícolas de Francia, el *oidium* se ha apoderado de la vid. La temperatura fria y lluviosa que reinó en la mayor parte del verano, se cree haya influido en el desarrollo de la enfermedad, á pesar de los esfuerzos de los cosecheros para contenerla. No obstante, se ha observado en alguna parte que una prolongada sequía y la persistencia del viento Norte han dado el mismo resultado.

A escecion de los departamentos del alto Rin, del Sena y Marne y algun otro, en los demás se cojerá una tercera parte de la cosecha ordinaria. El Medoc es el punto que da menos esperanzas, y no son mucho mayores en la Borgña, Narbona, Rosellon, los altos Pirineos, las Bocas del Rodano, Vaucluse y Alto Garona. Bien que en todas estas comarcas, por un lado la sequía y por otro las gélidas, esplican desgraciadamente el siniestro.

El gobierno inglés continúa enviando tropas al Canadá. Mientras legan estos refuerzos, el general de las posesiones británicas en América del Norte, ha tomado medidas para facilitar la movilizacion de las milicias locales y de los regimientos de voluntarios. Segun informe dirigido á lord Moule por el general Mac Dougal, pueden reunirse en cuarenta y ocho horas 30.000 hombres. Créese que estas fuerzas, unidas al aumento de fuerzas reales, bastan para garantizar el territorio del Canadá de toda invasion de los fenianos.

Don José Joaquín Pérez ha sido reelegido casi por unanimidad presidente de la república de Chile.

En uno de los primeros dias de la semana pasada fué notada al agua, en el astillero de San Feliu de Guixols, una hermosa corbeta de mil pipas de porte, bajo la direccion del conocido maestro constructor D. Pedro Vieta.

Ha llegado á Bilbao el señor marqués de San Carlos.

Una de las artistas mas notables de Paris, la tiple sñorita Nilson se casa con un banquero inglés.

Un ingeniero de Hinghamton (Estados-Unidos) ha inventado una nueva locomotiva aplicable á la agricultura.

El vice-almirante vizeconde de Chabannes Curton ha inventado un nuevo sistema de torpedos submarinos. Los ensayos, que han sido muy satisfactorios, se han verificado en Castignean, ante el general Fressard, inspector del cuerpo de ingenieros de la armada. Dos torpedos del tamaño de una botella ordinaria levantaron y echaron á fondo una barca.

Un gran nombre de la aristocracia inglesa acaba de desaparecer con la muerte de lord Ponsonby sin herederos. Este ha fallecido á bordo de su yacht cuando se preparaba á hacer un viaje de recreo á Madera.

Parece que las esplicaciones clínicas que hasta aquí se verificaban en el colegio de San Carlos se harán en el próximo año escolar en las enfermerías del hospital, pero sin intervenir los cátedráticos en el tratamiento de los enfermos.

Mr. Thiers prepara actualmente datos para un gran discurso que pronunciará en la próxima legislatura del cuerpo legislativo sobre los sucesos ocurridos en Alemania.

El Sr. D. José Zorrilla ha contestado al Sr. Mondejar y Mendoza, director del periódico *El Jardín*, dándole las gracias por la poesia que le dedicó en el primer número del espresado periódico.

Ha salido de Córdoba donde habia pasado una temporada el señor obispo de Almería.

El sábado entró en la numerosa colonia veraniega que puebla la pintoresca villa de Buñol un suceso desgraciado ocurrido á una apreciable familia. Al retirarse de las fiestas de un pueblo cercano algunos grupos encontraron muerto en el fondo del río, junto al puente, á una persona conocida en aquella poblacion que padecía hace algunos años una dolorosísima enfermedad, y que quizás en un momento de desesperacion se arrojó al río para poner fin á sus sufrimientos.

El día 13 no se recibió en Cádiz la correspondencia de Madrid y del extranjero á consecuencia de un accidente ocurrido en la vía férrea entre Córdoba y Almodóvar.

En el correo de Bayona leemos lo siguiente:

«Las correspondencias y los periódicos españoles del 8 de setiembre confirman las noticias que hemos publicado sobre un proyecto de entrevista de los soberanos de las dos naciones limitrofes. El señor Mon efectivamente habia sido encargado de entregar á S. M. la emperatriz una carta autógrafa de S. M. Católica. Segun lo que se cuenta, la Reina Isabel, que deseaba tambien ver al emperador, no aguardaba mas que una respuesta de la emperatriz respecto á la llegada de su augusto esposo para fijar el día de la visita á la villa Eugenia.

Por lo demás, parecia que ningun obstáculo se oponía á este testimonio de reciproca simpatía, que es tan efectiva entre los soberanos como entre los pueblos. Nuestro embajador en Madrid, Mr. Mer-

cier de Lostende, habia salido de aquella capital para asistir á la entrevista, y el general Narvaez y el Sr. Calonge, ministro de Estado, se encontraban en Zarauz prontos á acompañar á S. M. la Reina en su excursión que debia verificarse del once al doce de este mes.

Pero mas tarde hemos sabido que, habiendo aconsejado los médicos que era indispensable el cambio de aires para la salud de la infanta doña Eulalia, S. M. Católica se vio obligada á renunciar á su proyectada visita á los soberanos franceses; marcha directamente á A. Ila. Se asegura que el Sr. Calonge, que ha llegado hoy á Bayona, es á encargado de manifestar á S. M. la emperatriz el pesar que experimenta la Reina Isabel en no poder llevar á cabo su proyecto.»

Dice *La Epoca*: «Los expedicionarios á la inauguracion de la linea de Andalucía han sido muy obsequiados en Sevilla. Los ministros de Gobernacion y Fomento y el director de obras públicas habian visitado las del puerto en el vapor *San Telmo*.

La concurrencia era extraordinaria y grande el júbilo por un suceso que facilita la extraccion de las ricas producciones de aquel suelo. Los ministros se han trasladado á Cádiz y hoy estaban en Jerez.»

La cosecha de cereales en Francia será menos que mediana; los precios han subido y se anuncia ya que habrá que hacer compras en el extranjero. Los cosecheros venderán este año mas caro que en los años anteriores en que tres cosechas sucesivas fueron abundantes, y juzgarán acaso por esta subida de precios que la situacion de la agricultura es mas próspera.

La cuenta de papel de la caja general de Depósitos ha recibido un aumento en la 4.ª semana de agosto último de 25 millones de reales. Ingresaron 5.739.749 escudos y se devolvieron 3.173.100 escudos. Queda pues una existencia de 289.523.331 escudos.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid, fué de 26 á la sombra.

Anteayer no llovió en ninguna provincia de España, segun los partes oficiales.

Un guardia del tercio de Madrid ha tratado de oponerse á que los carabineros reconocieran en cumplimiento de su obligacion un lío que conducía una persona que entraba con él en esta corte, llevando su resistencia á un punto que pudo tomar muy grave carácter, y que á mas de envolver serias consecuencias para el interesado, favorece muy poco al concepto y prestigio del cuerpo, segun dice el *Boletín* del mismo.

Este hecho ha servido de base al inspector general de la Guardia civil para dirigir á los jefes de los tercios una circular que ayer publicó el *Boletín oficial* del cuerpo, recomendando á todos los individuos del mismo que conserven la mejor armonía con los del cuerpo de carabineros, y reprobando altamente la conducta del espresado guardia del tercio de Madrid.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

Florenca, 14. Las negociaciones relativas á la deuda del Véneto encuentran graves obstáculos. Austria persiste en rechazar la aplicacion del precedente tratado de Zurich á la deuda posterior á 1859. El tratado de Praga y el tratado para la cesion del Véneto á Francia han consagrado sin restriccion los precedentes del tratado de Zurich. Italia sostiene, conforme á los precedentes que la deuda especial del Véneto es la única que está relacionada con la posesion territorial.

Florenca, 14. Dicen de Viena que ha llegado allí el baron Werther. Se relaciona su llegada con las dificultades que encuentra la ejecucion del artículo 2.º del tratado de Praga para las condiciones de la union del Véneto á Italia.

Berlin, 14. Dice la *Gaceta de Alemania del Norte*: Mr. de Bismark padece una nevralgia en la pierna izquierda, no pudiendo salir de su habitacion y no recibiendo á nadie. El rey recompensará despues de la vuelta de las tropas los servicios del ejército con condecoraciones que se publicarán en breve.

Ninguna decision se ha tomado todavía respecto á la armistia. Lo que dicen los periódicos sobre la estension de este acto de clemencia y la época en que se dará, no son mas que conjeturas.

Berlin, 14. Se asegura que el viaje del baron de Werther á Viena no se relaciona con las negociaciones austro-italianas sino con el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Prusia y Austria. Nueva-York, 5. El presidente Johnson y las personas que le acompañan continúan su viaje por las provincias del Oeste donde se les hacen entusiastas recepciones. En algunos puntos sin embargo los discursos del

presidente eran interrumpidos por el grito de *traidor*. Mr. Johnson ha censurado acerbamente al Congreso declarando que las masas vendrán en su ayuda y que el partido radical será aniquilado.

Mr. Seward ha dicho en un discurso que cuantos esfuerzos se han hecho para separar al general Grant de Mr. Johnson han sido inútiles.

Témesse que estallen disturbios políticos en Chicago durante la permanencia del presidente en aquel punto.

Mr. Johnson irá á San Luis. En Filadelfia han celebrado los radicales una reunion en día 3 de setiembre. Los delegados de casi todos los Estados del Sur, los generales Butler y Burnside y otros radicales asistieron á ella. Los principales oradores han denunciado al presidente Johnson.

Nueva-York, 5. Las noticias de Veracruz del 25 de agosto aseguran que los imperalistas han inaugurado una nueva campaña en la provincia de Chihuahua.

San Petersburgo, 14. La escuadra anglo-americana parte mañana.

Los periódicos oficiales anuncian que la ejecucion de Karakosoff se verificará mañana por la mañana á las siete.

Florenca, 15. Asegúrase que Prusia ha declarado que las dificultades opuestas por Austria al arreglo de la deuda veneciana conforme á los precedentes del tratado de Zurich, obligan á que se vuelva á cuestionar sobre la ejecucion del tratado de Praga.

Una carta de Paris asegura que la lentitud con que siguen las negociaciones entre Austria é Italia nace del deseo de los representantes de ambas potencias de que la paz se ajuste sobre sólidas bases en las que pueda cimentarse una amistad duradera.

Una correspondencia financiera de Paris hace consistir la desconfianza que hasta ahora se ha observado en la bolsa de la capital de Francia en la inmovilidad del descuento del Banco de Londres, al tipo de 10 por 100.

«La prision monetaria, dice, y la paralización del crédito de que ha sido víctima el mereo inglés durante todo el año, ha sido para toda Europa una causa de desconfianza y de incertidumbre. El Tesoro, inmóvil en Londres al tipo de 10 por 100 por espacio de tantos meses, ha tenido en perpetua alarma al mundo financiero é industrial, llevando la duracion de la crisis mas allá de sus límites naturales. Pero en cuanto el Banco ha llegado al tipo del terror, la confianza ha renacido y las cajas del Banco han vuelto á llenarse de especies y de billetes: tres semanas han bastado para que el descuento descienda al 5 por 100.»

Ha sido relevado del cargo de capitán general de marina del departamento de Ferrol el teniente general de la armada D. José Maria Halcon y Mendoza, marqués de San Gil.

Ha sido nombrado capitán general de Marina del departamento de Ferrol el teniente general de la armada D. Segundo Diaz de Herrera y Melia.

Se han hecho estensivas á los jefes, oficiales y demás individuos de la armada todas las disposiciones que, referentes al cumplimiento de determinados requisitos para contraer matrimonio, contiene á favor de los jefes, oficiales y otras clases del ejército el real decreto de 13 de agosto del corriente año.

Anteayer por la tarde estuvo una comision del ayuntamiento de Avila á ofrecer á S. M. un magnífico ramo de flores.

Es probable que ayer hayan estado sus majestades á visitar la quinta del Espinar, que posee el señor marqués de Miraflores en las inmediaciones de Avila.

Anteayer por la tarde estuvieron SS. MM. visitando la ermita de San Segundo, construida en el sitio donde se cree que quedó el cuerpo del Santo obispo al arrojarle los infieles desde la muralla. Tambien visitaron despues el santuario de la virgen de Sonsoles, que se halla como á media legua de la ciudad. Aqui salieron á recibir á la real familia los hermanos de la cofradía con hachas encendidas y estandarte.

Han llegado á Madrid precedentes de Francia las señoras marquesas de Villavieja, de Monreal y de Santiago. Tambien ha llegado el señor marqués de Santa Marca.

Anteayer comieron con SS. MM. el señor marqués de Miraflores y su familia, cuyo llegada á Avila hemos anunciado ya.

El sábado comió con SS. MM., por invitacion especial, el Sr. Ibarreta, gobernador que ha sido en Avila.

Anteayer fueron recibidos por SS. MM. los individuos todos que componen las comisiones de festejos y preparativos para recibir á los reyes. Componen estas comisiones varias personas de las mas distinguidas de la ciudad.

El ministro de Gracia y Justicia se ha

lla hospedado en Avila en las habitaciones del gobernador de la provincia, señor Ureña.

El Sr. Ureña, gobernador civil de Avila, ha redactado y hecho imprimir unos lijeros apuntes descriptivos de Avila y sus monumentos mas notables, para que sirva de guía á SS. MM. Este folleto fué escrito le improvisó la víspera de la llegada de los reyes, á quienes el Sr. Ureña ha regalado unos cuantos ejemplares, elegantemente encuadernados.

En el Casino de Avila, llamado Circulo de Recreo, no ha podido realizarse el proyecto que se habia concebido de obsequiar á los forasteros con un baile, porque parte de sus muebles, los mejores, han sido enviados al palacio especial para decorar las habitaciones de SS. MM.

Una de las iglesias visitadas por su majestad en Avila es la basílica de San Vicente, en vías de restauracion, con arreglo á los diseños del arquitecto señor Callejo. Las obras están, aunque muy adelantadas, suspendidas por falta de recursos. Llamen la atencion en esta iglesia un notable sepulcro de los santos mártires Vicente, Cristeta y Sabina, que dicen fueron martirizados en aquel mismo sitio por orden de Daciano; una especie de huella de herradura en una piedra, huella que la tradicion dice haber sido fijada por la mula que condujo el encontrado cadáver de San Pedro del Barco, al fijar el sitio donde habian de colocarse tan preciosos restos; y es tambien muy celebrada la capilla de Nuestra Señora de la Soterraña, construida bajo el altar mayor. En esta misma capilla hay otro departamento que cae bajo el sepulcro antes mencionado; y en ella hay una gran peña con un agujero, de donde es opinion vulgar que salió una serpiente, enroscándose al cuello de un juño, el cual por librarse de ella hizo voto, y lo cumplió, de costear la iglesia que allí existe con la misma advocacion que lleva.

La protesta del gobierno peruano en favor del Paraguay y contra el Brasil y las repúblicas del Uruguay y de la Plata ha parecido muy bien al gobierno boliviano, pero no ha gustado al de Chile, siendo probable que este acto influya de una manera trascendental en las relaciones de nuestros enemigos del Pacifico.

Ha llegado á Valparaiso el vapor de guerra *Henriette* despues de una activa persecucion de los buques españoles, que ha podido eludir á toda máquina. Su presencia allí ha aumentado el mal concepto que se tenia de los elementos navales que Chile estaba á punto de adquirir, como que dicho vapor no tiene condiciones para entrar en linea de combate, y puede ser útil nada mas como aviso, ó para echarse á hacer el corso. Corroborando esta opinion dice *La Patria del vapor de Valparaiso*:

«Esperamos que los otros buques que se dice haber sido comprados para Chile sean más fuertes y sólidos que el que tenemos hasta ahora á nuestra vista, y puedan emplearse con ventaja en operaciones serias contra el enemigo.»

Las fortificaciones de Valparaiso segun progresan, y parece que el almirante Salcedo se ha hecho cargo del mando de la division naval peruana, así como el contra-almirante Tucker á las inmediatas órdenes del general Banco dirigirá las operaciones de la guerra, cuando haya operaciones. Esto es de oficio, se entiende, y no sabemos si Montero se habrá conformado ya con semejantes providencias.

Anteayer, en la visita hecha al convento de las Madres en Avila, acompañaron á SS. MM. pocas personas por no tener el señor obispo facultades para romper las reglas de la clausura, y no alzar las de S. M. mas que á su real familia y á las personas de su servidumbre. Las religiosas regalaron á la comitiva escarpularios y unos papeles que representan la medida del brazo de Santa Teresa. Acompañaban á SS. MM., entre otras personas, los Sres. Narvaez, Arzola y Miraflores. Al entrar en el convento una poetisa de Avila entregó á S. M. unos versos.

La guerra del Paraguay ha ocasionado un conflicto á las repúblicas del Sud América aliadas contra España. En el tratado ajustado entre el Brasil, Uruguay y Buenos-Aires hay algunas cláusulas que afectan á la integridad territorial de Bolivia, por lo cual esta nacion ha enviado una enérgica protesta á la república argentina y á las otras partes cuya adhesion perturbaria su derecho. Este documento coincide con otra protesta mas arrogante y menos justificada que ha formulado el ministro de Relaciones exteriores del Perú contra los gobiernos del Brasil, del Uruguay y de la república Argentina; declarando que ni el Perú ni sus aliados consentirán que se cometan violaciones injustificables contra la soberanía é integridad de una nacion sudamericana como el Paraguay, á la cual se quiere convertir en la Polonia de este continente.

El sábado fué preso en Avila cierto individuo por esparcir noticias falsas y alarmantes.

El presidente del Consejo de ministros, que llegó ayer a Avila á las doce del día, despues de conferenciar mas de dos horas con S. M., regresó á las cinco de la tarde en el mismo tren expres que le condujo.

Hán llegado á Bayona el general Quasada y el marqués de Vegamar.

Un periódico de Córdoba del 13 dice lo siguiente:

«Ayer, como habíamos anunciado, tuvo lugar en el salon de sesiones del ayuntamiento el buffet con que la corporacion municipal obsequiaba á los señores ministros de la Gobernacion y Fomento, director general de Obras públicas y demas funcionarios que los acompañan en su viaje. A este acto asistieron todas las autoridades y otras muchas personas que habían sido invitadas al efecto.»

El gobernador de Sevilla ha prevenido al administrador de Hacienda pública y al general de loterías, para que, tanto en el afiche de la sal, como en todos los estafetos y administraciones de loterías de aquella ciudad se reciban los billetes del banco en todos los pagos inferior, igual ó de corto exceso á los que tenga que verificarlo, siendo esta disposicion concreta á la capital.

Se ha publicado en Honduras el tratado ajustado últimamente entre aquella republica y España.

Las últimas noticias del Ecuador dicen que el 21 de julio falleció en Quito el Dr. D. Domingo Antonio Riaño, antes obispo de Antioquia.

El Nacional de Lima dice que las elecciones para presidente en el Perú se verificaron del 13 al 30 de octubre. Solo pueden ser electores y elegibles los que paguen una contribucion directa, cuyo máximo es de doce pesos, y el mínimo es de tres pesos cuatro reales.

Las últimas noticias de Chile dicen que el comercio está cansado de la guerra, y no se muestra propicio á dar dinero para que continúe. Discútase, sin embargo, en las regiones oficiales si convendría enviar la marina aliada á operar contra las costas españolas de Europa y América. En pedirlo anda unánime la prensa, y el gobierno algo rehacio para concederlo.

En Avila se está construyendo una plaza de toros de regulares condiciones, pues la que existe ahora la constituye solo un tablado bastante mal dispuesto, sin mas asientos que el declive del tablado que circuye el redondel.

El arco de los Leales que es una de las puertas de la muralla de Avila, rica en recuerdos históricos, se estaba demoliendo por haberse enagenado en concepto de bienes de propios. S. M. al enterarse de que esa puerta, una de las que mas brillante tradicion conserva, va á desaparecer, ha dado encargo al señor gobernador para que gestione su conservacion si aun puede conseguirse. Esta puerta se halla al lado de la catedral.

Los señores marqués de Miraflores, vizconde de la Armería y Silvela hicieron anteayer una expedicion á la dehesa del Pinar, propiedad del primero, donde existe la casa del célebre capitán Sancho Dávila, conocido por el Rayo de la guerra, y cuya vida ha escrito el mismo señor marqués.

Leemos en un periódico: «Era tal el frio que anoche se sentía en Avila, que, de seguir así, se creía imposible que la corte prolongara su permanencia en aquella ciudad.»

Por real orden espedita por el ministerio de Marina, se han dictado reglas ampliando las disposiciones que rigen sobre contratacion del suministro de material con destino á los arsenales de la Península. Estas reglas empezarán á regir en 1.º de enero del año próximo.

Se ha resuelto que se tenga por no hecha la eleccion de diputado provincial del partido de Arceite, hecha en favor de D. Elias Martinez, toda vez que este sugeto ha sido requerido por tres veces en la forma prevenida en el artículo 39 de la ley de 23 de setiembre de 1863, y sin embargo, no ha comparecido á presentar su acta y tomar posesion del cargo para que habia sido electo. Y al mismo tiempo se ha dispuesto se publique esta disposicion en la Gaceta para que como caso nuevo no previsto en la ley sirva de regla general en lo sucesivo.

Anteayer se verificó la apertura de curso en el instituto de 2.ª enseñanza de Avila y hubiera presidido esta solemnidad el señor ministro de Gracia y Justicia, á no haberlo impedido la llegada del presidente del consejo de ministros. Tampoco pudieron asistir SS. MM.

Se ha concedido real carta de sucesion en el título de baron de Santa Bárbara á D. Vicente Rodriguez de la Encina.

Entre las muchas personas que han asistido á la inauguracion de la linea de Andalucía, y ocupaban los wagones, figuraban los señores ministros de la Gobernacion y de Fomento, el director de Obras públicas; Nacario Brabo, director de Gracia y Justicia en el ministerio de Ultramar; los diputados Espinosa y Navarro (D. Carlos), el representante de La Independencia Belga, Mr. Boyer, un

redactor de La Epoca, otro de La Andalucía, el Sr. Cañete, varios otros periodistas y jefes del ministerio de Fomento, y otras muchas personas notables y funcionarios.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 17. El «Monitor» publica una larga circular á los agentes diplomáticos en la que se dice que la opinion pública en Francia fluctua entre la alegría por ver destruidos los tratados de 1815 y el temor de que algunas potencias como Prusia tomen proporciones excesivas: en re el deseo de paz y la esperanza de obtener por medio de la guerra engrandecimientos territoriales.

Francia aplaude la emancipacion de Italia, pero quiere seguridades contra los peligros que pueda amenazar al Papa.

En este documento se examina el pasado de Europa y su porvenir, diciendo que la Santa Alianza reunió todos los pueblos contra Francia desde el Oural hasta el Rin, y que exceptuando España, Francia no tenía posibilidad alguna de contraer alianzas en el continente.

Hoy día ha desaparecido la coaliccion de las tres grandes potencias del Norte. El nuevo principio que rige en Europa es el de la libertad, y todas las grandes potencias gozan de la plenitud de su independencia.

El trono pontificio está asegurado por el tratado franco-italiano de 15 de setiembre de 1861 que será lealmente cumplido. Al retirar el emperador sus tropas de Roma deja en garantía la proteccion de Francia al Pontificado.

Sólidamente constituido el órden internacional europeo con divisiones mas precisas, es una garantía de paz y no un peligro y un perjuicio para nuestra nacion.

Un poder irresistible impulsa á los pueblos á reunirse en grandes aglomeraciones, haciendo desaparecer los Estados secundarios.

Sobre las cuestiones territoriales, dice la circular que Francia no puede desear mas que engrandecimientos que no alteren su poderosa cohesion, pero debe trabajar para su engrandecimiento moral, haciendo que su influencia sirva á los intereses de la civilizacion.

Los últimos acontecimientos prueban la necesidad de perfeccionar sin pérdida de tiempo la organizacion militar para defender el territorio.

Termina este documento considerando libre á Europa de las eventualidades amenazadoras de que vuelvan á presentarse temibles problemas.

De una carta de Panamá, fechada el 22 de agosto que publica la Crónica de Nueva-York, tomamos los siguientes importantes párrafos:

«Es notorio que el cónsul peruano ha dado dinero al gobierno para efectuar la detencion ilegal del vapor Uncle Sam el mes de febrero de este año: no es menos sabido que se le paga una buena gratificacion por las municiones y cañones que cruzan por el Estado.

Un cónsul extranjero ha hecho presente al gobierno el peligro que puede haber en no respetar la neutralidad, y tambien ha escrito á Colujie anunciándole que esponia la colonia extranjera á las represalias de España. La respuesta ha sido dejar pasar dos enormes cañones y una gran cantidad de municiones que para el Callao ha traído el vapor Champion.

El gobierno de Chile sostiene aquí un espía, llamado Palenzuela, que sirve principalmente para estimular el celo del cónsul de Perú. Dicho individuo es el que se firma Un chileno.»

Las últimas noticias de Rio de la Plata dicen que en el teatro de la guerra las cosas quedaban sin alteracion. La escuadra brasileña no puede salir hasta Curupaí, á causa de las obstrucciones que hay en el rio. Los paraguayos estaban cañoneando continuamente á los aliados.

En Buenos-Aires reinaba mucho descontento por la continuacion de la guerra; el ministerio francés, el de relaciones exteriores de Buenos-Aires y el de igual carácter de Montevideo habían salido para el teatro de la guerra, y se esperaba que harian esfuerzos por la paz.

Mientras tanto triunfa la revolucion en Catamara, donde el coronel M. Córdova se ha apoderado de la capital, despues de haber vencido la guarnicion en un ataque que costó unas 60 vidas de ambas partes. Tambien en Corrientes, segun dicen, habia estallado una revolucion, cayendo los pueblos de Mercedes, Restauracion y Caseros en manos de los rebeldes.

El tratado de capitulacion de las tropas francesas que guarnecian á Tampico (Méjico), contiene tres artículos, que dicen así:

«Artículo 1.º Las tropas francesas que ocupan hoy el puesto militar de la Casa Mata y el cuartel número 8, se presentarán en formacion mañana 3 del corriente, de dos á tres de la tarde, en el muelle de este puerto, para embarcarse con armas y bagajes, banderas desplegadas y tambor batiente, llevando cada soldado todos los cartuchos que pueda conducir.

Art. 2.º Las fuerzas beligerantes observarán religiosamente un armisticio desde este momento hasta que hayan salido de la barra las cañoneras francesas con las tropas que trasporten.

Art. 3.º Los súbditos franceses residentes en Tampico, quedarán aquí con todas las garantías que han gozado hasta ahora; y al señor cónsul D. Carlos de Saint-Charles, encargado de los consulados de Francia y Bélgica, tambien se le respetará en el pleno ejercicio de sus funciones.»

Los partidarios de la reforma electoral en Inglaterra redoblan sus esfuerzos. Todos los días hay, por lo ménos, un meeting en alguna poblacion del Reino Unido, con demostraciones hostiles al gabinete de lord Derby y favorables á lord John Russell, á Gladstone y á Bright. En Irlanda, Dublin prepara un gran banquete á Bright, y en Manchester se anuncia para el 24 de este un extraordinario meeting como los de la liga para la reforma de los cereales.

Nos escriben de Inglaterra que el dinero abunda con el descuento de 3 por 100 en el Banco de Inglaterra, y de 4 1/2 ó 4 3/4 en los demás bancos, pero difícil ó 4 1/2 en los demás bancos, pero difícil de obtener para nuevas empresas. Se esperan empréstitos de Prusia, Italia, Suecia, el Brasil y otras naciones.

Las últimas noticias de Venezuela alcanzan al 8 del pasado.

El 27 de julio se celebraron con mucha pompa las honras fúnebres por los muertos en el Callao el 2 de mayo.

Venezuela parece volver á su estado crónico de revolucion. Los diarios publican los documentos relativos á la revolucion de Trujillo de 30 de junio, por la cual se desconoció la autoridad del presidente Vazquez, y se puso en su lugar al general J. Carvallo.

Entre las Estados de Zamora y Barquisimeto han comenzado las hostilidades.

El general P. M. Rojas se ha opuesto á las fuerzas nacionales que el mariscal Falcon estaba organizando bajo el general Patiño. El mariscal estaba ya en Barquisimeto y se esperaba el pronto restablecimiento del órden en aquellas partes. En Yaracui, Colmenares ha triunfado sobre los facciosos.

Rufo Rojas ha sido reconocido como presidente de Aragua por el gobierno nacional.

Noticias últimamente recibidas de California, dicen que el filibusterismo ha tomado allí un incremento prodigioso, y que los enganches para Méjico se hacen casi de oficio por las autoridades americanas de acuerdo con Corona. Haco poco tiempo desembarcó en las costas de Sinaloa una fuerte expedicion con seis cañones y 4,000 fusiles.

La Gaceta de Registradores y notarios dice lo siguiente:

«Los pocos registradores de la propiedad á quienes todavia no se habia relevado, de la liquidacion del impuesto hipotecario van á serlo inmediatamente, pues nos consta que la direccion general de contribuciones, á ositacion de la que fué del Registro de la propiedad, acaba de prevenir á las administraciones de provincia que inmediatamente se releve á aquellos funcionarios de la referida obligacion.»

De la Crónica de Nueva-York tomamos el siguiente párrafo:

«Dícese por aquí estos días que un agente chileno anda en tratos para comprar el monitor Dunderberg, buque sin igual como máquina de guerra, cuyo costo parece ser de dos millones y medio de duros. Se nos figura tiempo perdido el que en este negocio se trate de gastar; pues ni el gobierno de los Estados Unidos venderá el monitor, ni los chilenos sabrian manejarlo, ni tienen bastante plata para comprarlo y sostenerlo.»

Los periódicos italianos aseguran que está completamente restablecido de su indisposicion el rey Victor Manuel, gracias á una sangría.

Calculase en 10.000,000 de duros mensuales la reduccion de la deuda anglo-americana.

Se han dado órdenes para que la guardia civil alojada hoy en el ex-convento de San Martin, se traslade inmediatamente á la casa donde estuvieron las oficinas de Hacienda en la plaza Mayor, y á los Consejos, cuyos locales hace tiempo se hallan desocupados. Tan luego como el ex-convento de San Martin quede desalojado, se procederá al derribo, con lo cual podrá ocuparse multitud de obreros que carecen de trabajo.

Al aceptar SS. MM. el almuerzo con que los ha obsequiado en su bello palacio de Avila construido segun los planos del arquitecto Herrera, la condesa de Superunda, han querido no solo dar una prueba de estimacion á la ilustre hija del conde de Toreno, sino que tambien á la esclarecida nobleza abulense dignamente representada en esta casa cuya nobleza entronca en la de los célebres Zurraquines de Avila. La mesa fué servida con un rigor verdaderamente diplomático. Entre los convidados recordamos además de los altos funcionarios de palacio que estaban de servicio á los señores Miraflores, Arrazola, marqueses de Novaliches, de Villavieja y San Gregorio, el señor obispo de Avila y confesor de S. M., el diputado Sr. Silvela, el gobernador, el alcalde y demas autoridades y principales jefes de administracion de aquella provincia. Durante la comida una música estuvo tocando escogidas piezas. Los ricos y antiguos tapices con que estaban adornados el zaguán y la escalera llamaron mucho la atencion.

La junta de profesores de la escuela superior de arquitectura ha formulado y presentado al director general de Ins-

trucccion pública las bases para la nueva organizacion que piensa darse á dicha escuela, con lo cual esta ensenanza adquirirá toda la importancia que merece, en vista de los adelantos modernos.

El día 26 del corriente se verificó la subasta para la construcion del edificio destinado á las exposiciones de bellas artes. El área de este edificio constará de 38,000 pies cuadrados, con arreglo á los proyectos firmados por el arquitecto del ministerio de Fomento D. Francisco Jareño de Alarcon.

Anteayer fué auxiliado en el hospital militar un cabo del regimiento de Burgos, que en riña con otro compañero suyo fué herido en el pecho de alguna gravedad. La cuestion parece que fué por amores, y la herida fué causada con bayoneta. La autoridad competente entendiendo en este asunto.

Hoy se verificará en la sala tercera de la audiencia de esta corte la vista del pleito que sigue D. Joaquin Gaztambide con el Sr. Sandino, empresario que fué del teatro del Circo, sobre indemnizacion de perjuicios causados á aquel, por haberse cantado en dicho teatro la zarzuela El juramento sin autorizacion del autor de la música. Con la sentencia que recaiga en este pleito quedará establecida una jurisprudencia de que hoy se carece, respecto á si puede ó no ponerse en escena una zarzuela con el solo consentimiento de uno de los autores.

Se ha publicado el número segundo del periódico de educacion El Colegio de Santa Isabel hispano-americano. Contiene artículos del director literario D. Liborio Acosta, del Sr. P. de Guzman y de varios alumnos del establecimiento.

Ha obtenido real carta de sucesion en el título de baron de Benidoleig D. José Rodríguez de la Encina.

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con D.ª Isabel de Carvajal y Fernandez de Córdoba, hija de los duques de Abrantes, á D. Ernesto de Heredia y Acuña, marqués de Villanueva de las Torres.

Tambien se ha dado igual licencia á D.ª Concepcion Manso de Zúñiga y Enrile, hija de los condes de Hervias, para contraer matrimonio con don Manuel Juevi.

Así mismo ha obtenido D. Andrés Avilino de Arteaga y Silva, marqués de Valmediano, de Ariza y de Estepa, igual real licencia para contraer matrimonio con D.ª María Belén Echagüe y Mendez de Vigo, hija del teniente general D. Rafael Echagüe y Bermingham.

El Sr. Iriarte ha publicado en los periódicos de Manila un comunicado rectificando la noticia que publicó uno de ellos, y nosotros reproducimos, sobre creacion de una estatua al padre Blanco. El Sr. Iriarte dice que no tiene participacion alguna en este asunto y la iniciativa corresponde á los señores curas de la provincia de la órden de San Agustín.

Es asunto de frecuentes discusiones criticas entre los aficionados á los estudios históricos, la significacion de los cerdos de piedra que suele haber en algunos palacios y aun en fincas rurales de personajes linajados, como sucede en Avila; y segun nuestro corresponsal de aquella ciudad, ayer se discutió este asunto entre personas muy competentes. Sostentan algunas con arreglo á opinion muy admitida que eran signo de castigo impuesto por algun rey á ciertos grandes; pero contra esta y otras interpretaciones un hombre de Estado vertió la especie muy nueva por cierto y digna de estudio, de que los tales cerdos de piedra debian ser mas bien signos de limpia ejecutoria y perenne, y publico testimonio de un abolengo cristiano viejo sin mezcla de sangre judía, cuya raza tan tradicional odio conserva á la carne de cerdo. Como es asunto histórico propio para la discusion, parecemos oportuno sacarlo á la luz de la critica.

Ha regresado anteayer á Salamanca la comision del claustro de aquella universidad que habia ido á Avila á saludar á la real familia. Componian esta comision el rector D. Martin Sanz y un catedrático de cada una de las cuatro facultades de la misma. El rector y uno de estos catedráticos tuvieron anoche el honor de acompañar á la mesa á SS. MM.

Dicen de Cabo Haitiano, que otra insurreccion de Salmave contra Geffrard ha fracasado como las anteriores, y que el fugitivo habia buscado asilo en tierras dominicanas, en las cuales probablemente se le arrestará, para evitar complicaciones con los negros de la república vecina. Agregan á la anterior noticia que los insurrectos habian puesto fuego á la ciudad del Cabo, el cual se cortó con gran trabajo y muchas pérdidas; y concluyen manifestando que este nuevo triunfo del presidente no asegura su situacion, porque el descontento crece y se propaga de día en día por toda la república.

En la ciudad de Colon se va á levantar una estatua al insigne genoves que parece ha regalado el emperador Napoleon III á la republica de Colombia.

Se ha publicado en Méjico un Boletín republicano con fecha 28 de julio, en el que se elogia la conducta de la reina y de los españoles con los emigrados mejicanos que pasaron por España despues de su permanencia en Francia, y fueron acogi-

dos con la benevolencia que encuentran siempre en nuestra patria los que fueron nuestros hermanos en América.

Este año se estrenarán en Paris tres óperas nuevas: el Don Carlos, de Verdi, y otras dos, cuyos títulos aun se ignoran, una del maestro Auber y otra de Malibart.

Un periódico de Zaragoza dice que se ha impuesto la última pena á Francisco Pescador por homicidio ejecutado en la persona del alcalde de Bazaona.

En Zaragoza se va á abrir al culto el templo de San Ildefonso, que se hallaba casi abandonado.

La distinguida poetisa doña Carolina Coronado ha publicado en una elegante hoja suelta unos preciosos versos dirigidos al eminente poeta D. José Zorrilla.

La compañía madrileña de alumbrado y calefaccion por gas, ha operado una verdadera revolucion en el sistema de combustible, revolucion, por supuesto, ventajosísima para las familias que se han apresurado á hacer colocar en los fogones de las cocinas de sus casas los hornillos especiales para cok.

Los resultados conseguidos han sido superiores á las esperanzas de los que han adoptado dicho sistema, porque está probado que la economia es de más de 50 por 100 sobre el carbon vegetal. Pocas son ya las familias que no han ido á visitar el establecimiento de la calle Mayor, número 12; ya se sabe que en dicho establecimiento están á la vista de cada uno los aparatos, tanto para los fogones como para las chimeneas refractarias, cuyo uso, tambien muy ventajoso, se generaliza de una manera notable en Madrid. No hay duda que el cok no tardará en ser el único combustible empleado para todos los usos domésticos.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal de Paris la siguiente carta:

«PARIS, 15. El emperador, como ya sabrán Vds., ha aplazado su viaje á Biarritz que debia haberse verificado hoy. Aquí se dice que el estado de su salud es grave y que esto le impide marchar; pero la verdad es que hoy su salud no ofrece cuidados como cuando volvió de Vichy. Cuando ya se hallaba casi completamente restablecido se le han vuelto á presentar unas ligeras intermitencias, y sin duda se teme que el clima de Biarritz pueda perjudicarlo. Esto no obstante no se ha desistido de que marche allí.

La politica permanece sin interés, y aunque se celebran frecuentes consejos bajo la presidencia del emperador, se reducen estos á tomar acuerdos la mayor parte de intereses departamentales, y como consecuencia de las reuniones de los consejos generales. Hoy mismo han tenido los ministros consejo en Saint-Cloud.

La única cuestion que hoy está sobre el tapete es la cuestion de Méjico, y en verdad que no se sabe cuál será su resultado. Todo el mundo sabe que si los funcionarios franceses aceptaron las cartas que les ofreció el emperador Maximiliano fué con el anticipado beneplácito del gobierno francés; es decir, del emperador Napoleon.

La nota del Monitor de ayer, cuando existen ya documentos oficiales emanados de los nuevos ministros mejicanos de Guerra y de Hacienda, coloca á estos en una posicion falsa, y hay quien cree que no solo dimitirán sus cargos en el ejército expedicionario, sino tambien los de ministros del emperador Maximiliano.

Ayer á la madrugada se sintió en Paris á las cinco y diez minutos un terremoto ligero que duró poco y que consistió en cinco ó seis sacudidas de S. á N. El mismo fenómeno se sintió á la misma hora en Limoges, Saumur y Tours. No ha habido ningun edificio resentido en Paris ni en las provincias.

Seguen confeccionándose los tratados de paz y cada día con alguna nueva peripecia. Las últimas noticias de Florencia presentan dificultades para el arreglo de la deuda del Veneto, pero parece que las negociaciones en lo demas están casi terminadas.»

Las noticias que nos comunica nuestro corresponsal de Filipinas alcanzan al 23 de julio.

—El duque de Alenzon y su secretario el baron de Bache se han embarcado con direccion á China y el Japon.

—El 5 de julio llegó á Manila la fragata española Luisa, procedente de Cádiz, con 103 días de navegacion y 163 pasajeros.

—El regimiento infantería de Castilla n.º 10 y el escuadron de caballería número 2, suprimidos por una real orden reciente, han hecho entrega de sus banderas en el convento de San Agustín, depositando despues todas sus armas en la maestranza de artillería.

—Ha regresado ya á esta capital la comision oficial que á bordo del vapor Reina de Castilla salió el mes de mayo último para las provincias del Sur, á fin de reunir productos de todo género, con destino á la exposicion universal que tendrá lugar en Paris en el próximo año.

—En estos últimos días se han hecho en la nueva Caja de depósitos varios por valor de 100,000 pesos; esto prueba que semejante institucion va aclimatándose en este país, proporcionando á los particulares y al Tesoro beneficios é incuestionables resultados.

—El cañonero Mindanao condujo á Cavite en la mañana del 7 de julio al general Ossorio, que va á enterarse personal y minuciosamente del estado de las obras pendientes en el arsenal y de otros

asuntos importantes sometidos á su autoría.
 —El 1 de julio falleció en Manila mister Webb, vice-cónsul inglés, persona de antigua residencia en el país y muy apreciada.
 —Son grandísimos los estragos que ha hecho la langosta en la provincia de Ba-tangas.
 —El 21 de junio se sintió un fuerte temblor de tierra en la provincia de Ilocos.
 —En la mañana del 10 de julio se recibieron en Manila la correspondencia y periódicos de Europa, cuyas fechas alcanzan al 22 de mayo.
 —El 10 de julio llegó en el vapor de su majestad *Malespina* el señor general Sanz, el cual se encargó del gobierno superior civil y capitania general de estas islas, en el día 13 del mismo julio.
 —Al vapor de S. M. *Escaño*, que trajo el último correo, le cogió en el mar de la China un fuerte huracán, llegando á Manila completamente desarbolado. Tanto este buque como el *Malespina*, que llegó á Manila con las calderas desniveladas, están componiéndose en el arsenal de Cavite.

SEGUNDA EDICION.

Los ministros de Gobernacion y Fomento y el director de Obras públicas han visitado las obras del puerto de Sevilla en el vapor *San Telmo*.

Dice anoche un periódico:
 «El joven rey de Portugal, que ha sido un valiente marino, no sólo toma parte con grande asiduidad en las maniobras militares del campamento de Tancos, sino que hace la misma vida que el soldado, alentando de esta manera al ejército con su presencia y con su prestigio.»

Ha vuelto á encargarse de la alcaldía-constitucional de Málaga, D. Eduardo García Asencio.

Ha sido nombrado D. Manuel de la Calle secretario de la universidad literaria de Granada.

Entrado el gobierno del mérito que han contraído, y de los relevantes servicios que han prestado en la captura del funestamente célebre bandido Varguillas los jefes é individuos de la Guardia civil de la provincia de Sevilla, destinados á la persecucion de aquel y á la de la cuadrilla que capitaneaba, y que ha quedado estinguida, ha mandado que se proponga por el ministerio de Estado, para comendador de la real y distinguida Orden de Carlos III, al comandante don Guillermo Basecher Picazo, y para caballero de la misma Orden, al teniente jefe de la línea de Pruna, D. José Pérez

Pérez, y que se den las gracias á todos los demás individuos del cuerpo que han contribuido á que se realice dicho suceso.
 Así lo dice anoche un periódico de Madrid, copiándolo de otro de provincia.

Ha llegado á Sevilla el Sr. D. Pedro Ossa y Giraldo, teniente de navío y oficial de derrota que ha sido de la *Resolución*.

Para fines de mes se espera en París al nuevo ministro de Negocios extranjeros, Mr. de Moustier, último representante de Francia en Constantinopla.

Un periódico llama la atención del señor administrador del correo central para que ya que la correspondencia de la línea de Andalucía sale una hora más tarde desde que se ha verificado la inauguración, se permita también á los periódicos el disfrutar de esta ventaja, que después de todo redundará igualmente en beneficio de los empleados de la administración de correos y facilita las operaciones, puesto que disminuye considerablemente el inmenso número de impresos y periódicos que se aglomeran á una hora dada.

En la sesión celebrada por la diputación provincial de Cádiz el 12 del corriente, se acordaron las propuestas para tres vacantes de consejeros y cuatro de supernumerarios, y para las plazas de secretario de la junta provincial de beneficencia y oficial quinto de la sección de cuentas.

El jueves último llegaron á Granada desde Málaga los Sres. D. Fernando de Salamanca, D. José M. Heredia y D. José Sánchez de Molina, volviendo á salir el viernes á las cinco de la tarde otra vez para Málaga. Según parece, este viaje se relaciona con la pronta apertura de la vía férrea de Loja á la explotación pública.

Por edicto de la autoridad de Guadalajara se cita, llama y emplaza al subteniente de aquel batallón provincial don Julian Romero y Zanzano.

Hé aquí los días á que corresponden las fiestas móviles en el Calendario del año próximo de 1867. Miércoles de Ceniza 6 de marzo, Pascua de Resurrección 21 de abril, Ascension del Señor 30 de mayo, Pascua de Pentecostés 9 de junio, la Santísima Trinidad 16 y Corpus Christi 20 del mismo.

Deseara la hermandad de Nuestra Señora de la Leche y buen Parto, establecida en la iglesia parroquial de San Luis, de que muchas señoras que se encuentran en cinta puedan implorar la proteccion de la Virgen, ha acordado que el día 20 del actual esté espuesta á la veneracion pú-

blica la milagrosa imagen en la capilla del espasa lo templo, donde se venera.

Segun dice un periódico, anteanoche recibió el Santo Viático el picador de toros conocido por el Coriano, y cuyo estado de salud es muy grave á consecuencia del percance sufrido última mente en una de las corridas en que tomó parte.

Leemos en *El Espíritu público*: «Las potencias marítimas, dice la *Independencia Belga*, no podían permanecer indiferentes á la prolongacion indefinida de las hostilidades entre España y las repúblicas del Pacífico.

Francia é Inglaterra han dado á sus representantes en Madrid instrucciones para arreglar la cuestion hispano-americana. Es de esperar que idénticas gestiones se hagan en Lima y Santiago.

El cardenal Antonelli está completamente restablecido, y ha vuelto á encargarse de la direccion de los negocios.

Se ha publicado un decreto rebajando considerablemente los derechos de aduana para un gran número de artículos con el objeto de abaratar las sustancias alimenticias que están muy caras, especialmente la carne, la volatería y las legumbres.»

El número de periódicos políticos en Francia se eleva á 330, de los cuales 63 se publican en París y 267 en los departamentos. Los no políticos ascienden en la capital á 703 y á 604 en los departamentos. Suma total 1,637 periódicos.

Hácese en este momento en Londres curiosos experimentos con el objeto de sustituir el aceite de petróleo al carbon como combustible en los vapores. Los ensayos han sido muy satisfactorios, salvo el inconveniente del humo y de la grasa que destila; pero se espera poder quemar completamente el gas, introduciendo algunas mejoras en los aparatos.

Un ruso llamado Alexandrowsky ha inventado un navío submarino. Su forma es la de un pescado, y gracias á las aletas, que á semejanza del mismo tiene, puede levantarse del fondo á flor de agua con una rapidez prodigiosa. Tiene en la proa una tronera en forma de torre, que es por donde se penetra en el interior del buque. A los costados hay un sistema de tubos, que por medio del aire mueven la máquina, que al mismo tiempo sirve para renovar aquel. El mecanismo ocupa la cola. Un barómetro indica la profundidad á que se halla el buque; un compás ó aguja de marear marca la direccion como en los navíos ordinarios; los objetos que hay sobre el mismo se reflejan en un espejo colocado en la proa; el interior se halla alumbrado por medio de lámparas de espíritu de vino, y el mando y maniobras se ejecutan por medio de hilos telegráficos.

En Beaver, Ohio, hay una jóven de doce años que es viuda y tiene un hijo.

Anoche recibimos los siguientes DES-PACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 17.
 En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos franceses:

El 3 por 100 á 69-10, y el 4 1/2 á 98 50.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 17.
 Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/4 á 3/8.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 17.

| EFECTOS. | Ultimo precio. | | Movimiento | |
|------------------------------|----------------|----------|------------|------|
| | Buy | Anterior | Alza | Baja |
| 3 cons. al cont. | 36-80 | 36-70 | 10 | p c |
| Id. á fin de mes. | 36-85 | 37-00 | » | 15 |
| Id. fin próximo. | 37-00 | 00-00 | » | » |
| 3 dif. al contado. | 32-63 | 32-33 | » | 20 |
| Id. á fin de mes. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Amort. de 1.ª.... | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Id. de 2.ª..... | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Personal..... | 18-05 | 18-40 | » | 35 |
| Billetes hipotec. | 88-60 | 88-60 | » | » |
| Carret. y socied. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Abril de 4,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| De 2,000..... | 86-00 | 86-00 | » | » |
| De junio, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| De agosto, 2,000. | 76-93 | 76-70 | 23 | » |
| De marzo, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| De julio, 2,000. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Obras públicas. | 00-00 | 00-00 | » | » |
| Canal Isabel II. p. d. p. d. | » | » | » | » |
| Oblig. de ferro- | 65-40 | 65-60 | » | 20 |
| Banco de España | 116-00 | 116-00 | » | » |

CAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha. 47-30
 | Paris á 8 días vista... 4-92

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.
 —El *Cid*.—*Mademoiselle Rosa*.
 Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2. — Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 18.—Santo Tomás de Villanueva, obispo.
 Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla de la V. O. T. de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y procesion de reserva. — Continúa celebrándose la octava del Santísimo Sacramento en el oratorio del Olivar, y predicará en la misa mayor D. Isidro de la Fuente y Almazan, y en los ejercicios de la tarde D. Carlos Diaz Guijarro. — En San Nicolás es el segundo día del setenario de la Virgen de los Dolores, y dirá el sermón en la misa mayor D. Ramon

García de los Santos, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Ambrosio de los Infantes.—En Santa Catalina de los Donados sigue la novena de Nuestra Señora del Henar, y será orador en los ejercicios de la tarde D. Salvador Abad.
 Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la O en San Luis, ó la de la Oracion en el oratorio del Espíritu Santo.
 Orden de la plaza.— Servicio para el día 18.—Parada: 1.º y 2.º de Ingenieros y Cataluña.—Jefe de día: D. Francisco de la Peña y Arévalo.—Visita de hospital: Asturias, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Ciudad-Rodrigo.—El general gobernador, Pavía.
 Ojos.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente con el uso de los lentes graduados de los ópticos oculistas Sres. Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol núm. 9 principal derecha, y reciben de 9 á 11 de la mañana, y de 1 á 4 de la tarde. Tratamientos especiales para todas las enfermedades de la vista.

COMUNICADO.

Señores redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
 «Manila, 14 de julio de 1866.
 Muy señores míos: Agradeceré á ustedes se sirvan insertar en su periódico lo siguiente:
 El general Solar ha salido hoy para España: puede tener la gran satisfacion que en esta poblacion, como en todo el ejército, deja las mayores simpatias por su delicado trato, honradez y caballerosidad.
 Soy de Vds. atento y seguro servidor,
 Q. S. B. M.
 FRANCISCO DE PAULA CEMBRANO.»

ANUNCIOS.

RESMAS DE PAPEL DE 250 CARTAS y 200 sobres engomados, todo 14 reales lo mas superior, papel y sobres 20, dorado 24. Se hacen targetas á 8 y 10 reales el ciento. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.—4

SE COMPRA
PAPEL DEL ESTADO,
 empréstito romano y obligaciones de Friburgo.
 Dirjanse á Manuel Mosácula, Vitoria, 7, escritorio.—11

EN COMISION SE FACILITA DINERO á las clases pasivas, y á las activas por oposicion ó facultad especial del Estado. Se admiten proposiciones todos los días de 10 á 12, y de 4 á 6. San Lucas, 6, 2.º izquierda.—12

EL REY DE IBETOT.

PRIMERA PARTE.

I.
 Modo extraño de conocerse.
 Bastan algunas páginas escritas de mano maestra, bajo la impresion de un recuerdo, para estereotipar la fisonomía de una época completa.
 A los que lean esta historia y no comprendan bien, sin embargo, todo el carácter de la época que el autor se ha propuesto describir, les diremos leed la *Sátira menipea* y buscad en la biblioteca imperial el magnífico album de Santiago Callot titulado *Las desgracias de la guerra*.
 Uno y otro, el album y el libro, fueron inspirados por la herida aun destilando sangre de nuestras discordias civiles durante la segunda mitad del siglo XVI, cuando sobre la Francia pesaba la triple desgracia de la guerra civil, la guerra religiosa y la invasion extranjera.
 Lo mismo que en la época de los grandes ejércitos de que nos salvó Duguesclin, lo mismo que á la aparicion de Juana de Arco, la Francia diezmada, devastada, parecía próxima á uno de esos cataclismos supremos que siguen á la agonia de las grandes naciones.
 Las ciudades, siempre cercadas por unos ó por otros, encerraban entre sus demastelados muros el hambre, la desolacion y hasta la peste. Las aldeas incendiadas y desiertas, eran solo montones de ruinas, viéndose en torno de ellas algunos aldeanos, restos de la antigua poblacion, que estraviados y sin medios de subsistencia vagaban casi á la aventura.
 Los demás se habian convertido en soldados ó en bandidos, que ocultos en cavernas ignoradas ó en el fondo de los bosques, habian vuelto á la primitiva vida salvaje. ¿A qué cultivar la tierra cuando otros se encargaban de aprovechar ó destruir la cosecha? Aquí el inglés ó el alemán, mas allá el español que miraba á la Francia como país conquistado, por todas partes los desórdenes de la guerra, de la piratería, y en la mayor parte de las provincias las casas solariegas convertidas en castillos, cuyos señores aspiraban á que renaciese la vida feudal con sus derechos en absoluto y sus atropellos sancionados por la fuerza.
 ¡Tantos intereses encontrados, tenían á la Francia en un estado digno de compasion! Las campañas eran eriales, sin caminos practicables, sin puentes sobre los rios, sin comunicaciones, sin comercio, sin seguridad individual y hasta sin esperanza de ver el término de tantas desdichas! La desorganizacion, la anarquía, el imperio del mal, reinaban en absoluto; y para mejor atestiguarlo, el último grabado de Callot muestra en cada árbol racimos de hombres ahorcados.
 Tal era el estado desastroso de Francia al principio del año 1594.
 Y sin embargo habia una provincia que habia sufrido mas que todas las otras juntas: ¡la Normandía!
 Para citar solo un ejemplo, la pequeña ciudad de Honfleur, en cuyas cercanías va á dar principio nuestra historia, acababa de sufrir en menos de treinta años dos incendios, cuatro sitios y seis sa-

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el día 15 de setiembre se abrirá por completo al servicio de los viajeros la línea de Andalucía entre Madrid y Córdoba.
Salida de Madrid á las 9 horas y 55 minutos de la noche.
Llegada á Córdoba á las 3 horas y 5 minutos de la tarde.
Salida de Córdoba á las 5 horas de la mañana.
Llegada á Madrid á las 11 horas y 5 minutos de la noche.

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA.

FOR DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO.

DÉCIMA EDICION.

Contiene: la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se enlazan, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y á Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras.
Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante en papel superior satinado, con un mapa hecho á propósito para acompañar á la obra, donde están señalados todos los ferro-carriles y carreteras generales y transversales de España y Portugal.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

ADMINISTRADORES.

ADMINISTRADORES.

Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, presidente.
Sr. D. Luis Passy.
Sr. D. Vicente Cibiel.
Sr. D. Pedro Cloquemín.
Excmo. Sr. Conde de Fuenrubia.
Sr. Barón de Haber.
Sr. D. A. Leger.
Sr. D. Carlos Lemonier.
Sr. D. Edmundo Maas.



Excmo. Sr. D. E. Leon y Medina, vicepresidente.
Sr. D. Eugenio Percire.
Sr. D. Ernesto Polack.
Sr. D. Alejandro Shee Saavedra.
Excmo. Sr. Conde de Torrejon.
Excmo. Sr. D. Buenaventura Vivó.
Junta de inspección.
Sr. D. Antonio M. de Vigo.
Sr. D. Emilio Percire, hijo.
Excmo. Sr. Marqués de Souza Holstein.

Director.
Sr. D. Hipólito Charlon.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS,

ESTABLECIDA EN MADRID, CALLE DE JACOMETREZO, NUMERO, 47.

CAPITAL SOCIAL, 57.000.000 RS VN

El Fénix Español hace toda clase de operaciones de seguros á prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente los SEGUROS DE EDUCACION Y DE CAPITALES EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atención de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modicidad de las primas, que las ponen al alcance de todos.
La compañía consente en que el pago de dichas primas se efectúe por mensualidades.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

EL MAQUINISTA

German Rummel ofrece su taller para toda clase de composturas de máquinas é instrumentos. Sobre todo se dedica á las máquinas de coser y también las vende. Calle del Olivo, 26, principal.—2

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior, con 230 darts, 200 sobres engomados al precio de 20 rs., y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro á 26 y con canto dorado á 30. Huertas, 15, tienda.—2

DEHESA.—SE VENDE A VOLUNTAD de su dueño la dehesa titulada Plana Escobosa, su cabida de 297 hectáreas y 57 áreas equivalentes á 4.160 anagadas, con su bonita casa en el centro, abundante en pastos y poblada de carraçasas, chaparros y boj, sita en Aragón, término de la villa de Calcaena, distante unas cuatro leguas de la estación de Morés (ferro-carril de Madrid á Zaragoza). Para su adquisición y condiciones de venta pueden dirigirse en Madrid á los señores Elorrio Figueredo, Alcalá, número 2, y en Zaragoza á D. Miguel Beltran, Manifestación, núm. 42.—4

DESPACHO CENTRAL

DE EXHORTOS,

CALLE MAY R, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando también copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que estén protocolizados ó archivados.
La correspondencia al director D. José Aml.—2

BAÑOS DE NANCLARES.

Admirables para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones generales.
Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonda de Larrea.

NO MAS DOLORS DE MUELAS.

Alivio instantáneo sin tocar á la muela enferma, con el uso de la lana dentífrica privilegiada de Bergnan y compañía, boulevard Magenta, 70, París.
Depósitos: Madrid, Borrell, hermanos. Puerta del Sol, núm. 3; y Moreno Miguel.—3

VENTA DE LIBROS BARATOS de literatura y ciencias y un buen surtido de obras de texto. También se compran libros de todas clases, avisando se pasarán á ver á domicilio. Tudescos, 5, puesto de Anillo.—1

COCHES PÚBLICOS.

En la calle de Barquillo, núms. 4 y 6, acaba de abrirse al público un establecimiento de coches de lujo, en el cual se ofrece el mayor esmero posible en coches, ganado y libreas, y el respeto y consideración debidas por parte de los cocheros y lacayos.
El encargado, JOSE JOAQUIN GALVEZ.—9

ALMONEDA.—POR TENER QUE ausentarse se hacen de varios muebles casi nuevos, de tres meses de uso, Calle de la Palma Alta, núm. 47, cuarto principal de la izquierda.—2

LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá en pública licitación á la venta de cuatro casas acabadas de construir en la ciudad de Zaragoza, en el paseo llamado de Pignatelli, con fachadas á las calles de la Independencia, Parque, Marillo y San Diego.
La subasta se celebrará el 15 del próximo octubre á las doce del día, simultáneamente en Madrid en la dirección general, calle Mayor, núms. 16 y 18, cuarto segundo y en la sub-dirección de Zaragoza, calle de Brail núm. 1.
Madrid 15 de setiembre de 1866.
El director general, PASCUAL MADDOZ.

BOTINAS DE CHARO. FRANCES para caballeros á 48 rs. Infantas, número 7.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE Alujo.—Madera Baja, 11, principal derecha.—3

GRAN REBAJA.—BOTINAS DE todas clases, á 40, 45 y 50 rs. par. Barrio-Nuevo, núm. 12.—7

GRAN SURTIDO EN PLUMEROS para limpieza, de todas clases y tamaños. Comercio de mangüteria de Salazar, Mayor, 2 y 4.—13

SE CEDEN ELEGANTES GABI- netes. Dan razon, Bordadores, 7, segundo izquierdo.—1

EL GLOBO ILUSTRADO

SE PUBLICA DOS VEGES AL MES.

DIEZ Y SEIS PAGINAS EN FOLIO

OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TESTO.

IMPRESO EN MADRID Y EN PARIS.

Cuatro reales al mes y 40 por un año en Madrid, 18 al trimestre y 60 por un año en provincia.

Se suscribe en Madrid en el establecimiento tipográfico del Banco Industrial y Mercantil calle de Santa Teresa, núm. 8, y en todas las librerías. En provincias, ultramar y el extranjero en casa de los corresponsales de dicho establecimiento ó directamente enviando letra á la orden de los Sres. F. de P. Mellado y Compañía. Se han repartido el número cuarto y el quinto.

SE CEDEN DOS HABITACIONES. Gabinete y sala, con sus alcobas, con asistencia ó sin ella. Travesía de Hornos de la Mata, 7 y 9, segundo izquierdo. No es casa de huéspedes.—1

DOÑA POLONIA SANZ. PRIME- ra dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

AVISO A LOS FOTOGRAFOS.—UN aficionado que se ausenta de esta corte, vende un objetivo alemán de Woizlander placa normal, calle de San Miguel, núm. 21, duplicado; darán razon en la portería; estará de manifiesto seis dias, hasta la una de la tarde.—1

LA MUY APLAUDIDA SINFOÑIA

RAYMOND

ejecutada en los conciertos del SEÑOR BARBIERI.

Se vende para piano en el almacen de C. MARTIN, calle del Correo, núm. 4.—2

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. *orderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.—1

PAPEL DEL ESTADO.

Se compra toda clase del mismo. Círculo, 4, principal izquierda.—8

DESCUENTO DE CARTAS DE PA- godes de la Caja de Depósitos. Meson de Paredes, 24, segundo izquierda, de nueve á once de la mañana.—1

PROFESOR.—LA PERSONA O ES- tablecimiento así de niños como de señoritas que necesite uno, tanto para primera cuanto para segunda enseñanza y preparación de carreras especiales, puede avisar calle del Acuerdo, núm. 1, piso cuarto de la izquierda.—1

SE ADMITEN HUESPEDES A 8 RS. Sconchocolate y principio. Barco 9, bajo.

EL REY DE IBETOT,

FOR

CARLOS DESLYS,

TRADUCIDA POR

LA SEÑORITA DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA.

MADRID.—1863.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,
Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

queos, el penúltimo á las órdenes mis-
mas del Bernés.

Era, sobre todo, en esta última campaña de Normandía, donde este había podido ver de cerca y casi tocar con su propia mano, las profundas heridas de aquella Francia que su gran corazón iba á regenerar, preparándola su glorioso genio, á una grandeza futura! A esta misión sublime sacrificó sus creencias, pero no obstante, la abjuración solemne de 25 de julio anterior, y la tregua que había seguido, la guerra continuaba mas encarnizada que nunca. Todos los monstros vencidos, todos los géneos de mal encadenados, tienen esas recrudescencias supremas que parecen venir á coronar su obra fatal! En Nantes estaba el rey Enrique IV; en Roma el almirante Villars que protegido por el gobierno español aspiraba á reorganizar en su provecho el antiguo ducado de Rollon; en Villars estaba el parlamento liguero; en Caen el parlamento realista; hacia la embocadura del Sena navios enviados por la reina Isabel en socorro del rey, una flotilla con el estandarte de los Guisas y de Felipe II, y por fin, en el pequeño espacio que forma apenas la quinta parte del departamento de Calvados estaban en Livien tropas reales; en Puente del Obispo miqueletes castellanos y en Honfleur un verdadero ejército de bandidos á las órdenes del comendador de Crillon, hermano menor del valiente Crillon, liguero de la peor especie y verdadero ángel malo de Mr. de Villars.

Así pues, pobre del que se hubiere atrevido á pasar sin una respetable escolta por aquellos senderos, tan pacíficos hoy, tan risueños, donde se cruzan en la estación de verano las elegantes cabalgatas de Trouville.

Muy ignorante ó muy atrevido debía de ser el jovial viajero que el 13 de febrero de 1593, avanzaba á pie, solo, tarareando una copla popular bajo los árboles seculares del bosque de Touques.

Nada ind caba en su exterior que aquel hombre fuese soldado; su única arma era un largo baston de viaje que llevaba indolentemente al hombro, sosteniendo en su extremo una maletilla que á juzgar por el peso debía contener muy ligero equipo.

Era un pasante de escribano, un estudiante en vacaciones ó un bistrion nómade? (Nadie hubiera podido precisarlo á primera vista! En la aturdida petulancia de su andar, en la desenvoltura con

que dejaba flotar su capilla corta, había algo del caballero; pero su traje escéntrico y averiado parecía anunciar al saltimbanqui. Cuando se quitaba su sombrero adornado de algunos restos que fueron plumas, parecía distinguirse en la parte posterior de su cabeza una vaga tonsura indistinta en esta época, en que tantos monges habían ahorcado los hábitos por la espada.

Escepto en aquel sitio, su espesa cabellera, un poco roja, y naturalmente rizada, cercaba una frente ancha, despejada, inteligente. Su rostro, largo y afilado, sus ojos pequeños y vivos, sus labios gruesos, todo en él respiraba ingenio, audacia, inclinación á aventuras desconocidas. El bello empezaba á sombrear sus mejillas y su barba, y sobre el labio superior, como para acentuar su jovial sonrisa, veíase un bigote fino y retorcido. Caminaba con paso rápido y aire jovial, orgulloso sin duda de sus veinte años.

Y no era que pareciese llevar prisa; por el contrario, deteníase con frecuencia, aquí para coger alg mas flores que nacian entre el musgo, al benéfico influjo del sol de otoño; mas allá para cazar un escarabajo que solia sumergirse en un arroyo; otras veces para reflexionar durante algunos segundos, y despues se dilataba su mirada, pronunciaban sus labios algunos versos, y apresuradamente trazaba unos renglones en un pergamino con ayuda de un lápiz, y seguía con aire triunfante su camino.

¡Quizá era un artista, quizá era un poeta!

Acaso por esta doble cualidad soñaba en voz alta ¡la fábula eterna de la lechera y su cantar!

—¡Vival gritó despues de leer las líneas que habia escrito en el pergamino.
Y cuando ya iba á salvar los últimos árboles del bosque repitió:

—¡Vival... ya toco al fin, y mi soneto es magnífico. ¿Qué carta de recomendación puede servirme mejor, sobre todo para con un poeta como él? Un maestro cuyos versos le han valido no sé cuántas abadías y mas de diez mil escudos de renta?... ¡Esto era justo! Quien dice poeta dice gran señor, rey, semidios... ¡Yo soy poeta! Un soneto, nada mas que un soneto como este que he concluido, es la fortuna, la gloria, los vestidos con ricos bordados, el vino en cinceladas copas, el favor de los grandes, la sonrisa de los principes, el paraíso en fin... ¡Oh! por